



www.pro-langenstein.at

An einen Haushalt im Gemeindegebiet von Langenstein
Zugestellt durch die Österreichische POST AG
Info. Mail Entgelt bezahlt



Ausgabe 55/ Juli 2023

Folgen Sie uns auf



WIR WURDEN ÜBERSTIMMT,
ALLES SOLL VERBAUT WERDEN!

Themen

- Masterplan für die Verbauung des Grünlands Dirnbergerstraße-Ost
- Vorerst kein Arzt in Sicht
- Antrag für Online-Gemeinderatssitzung abgelehnt
- PRO-Familienwanderung zum Memorial und Seyr-Berg
- Eröffnung Kinderspielplatz in Langenstein
- Termine 2023





Masterplan für die Verbauung des Grünlands Dirnbergerstraße-Ost

Wie von uns erwartet, führte der Tagesordnungspunkt 2 in der letzten Gemeinderatssitzung am 1. Juni 2023 zu hitzigen Diskussionen. Gleich zu Beginn der Debatte hatten wir unsere bekannte Meinung kundgetan, dass **wir mit der Dimension dieses Bauvorhabens nicht einverstanden sind**. Wir sehen einfach keinen so großen Wohnungsbedarf, der rechtfertigt, dass zusätzlich **zu den bereits bestehenden Wohnblöcken, noch 10 weitere, einer davon sogar mit 5 Stockwerken**, gebaut werden soll.

Seitens anderer Fraktionen wurde der Plan befürwortet, mit Argumenten wie z. B.: „In die alten Bruchbuden in der Hauptstraße da unten (Hauptstraße 78 ist gemeint) will ja keiner mehr einziehen und alle, die in solchen Wohnungen wohnen, wollen auch ausziehen, da sie alt sind (die Wohnungen) und dementsprechend viel kosten“.

Wir haben nochmals darauf hingewiesen, dass wir die letzten guten Ackerflächen im Ausmaß von ca. 40.000 m² nicht verlieren möchten, vor allem angesichts der Tatsache, dass es bei uns bereits gewidmete Baulücken in annähernd gleichem Ausmaß gibt.

Wir finden auch, dass eine neue Wohnsiedlung mit Reihen-, Doppel- oder Einfamilienhäusern und ausreichenden Grünbereichen viel besser passen würde. Auf der Suche nach Baugründen haben in den letzten Jahren immer wieder (Jung-) Familien bei uns vergeblich am Gemeindeamt nachgefragt.

Nach langer Diskussion und unserer Anregung **eine geheime Abstimmung** durchzuführen,

was natürlich **abgelehnt** wurde, kam es zu einer öffentlichen Abstimmung über den vorgelegten Masterplan in dieser Form. Die gesamte PRO Langenstein-Fraktion, ein Teil der SPÖ, ein Teil der ÖVP und ein Teil der GRÜNEN waren gegen diesen Masterplan, die anderen Teile der genannten Fraktionen sowie die gesamte FPÖ stimmten dafür, womit der Masterplan zur beschlossenen Sache wurde. Bürgermeister Aufreiter betonte wieder einmal, so wie in der Vergangenheit des Öfteren, dass nichts ohne Bevölkerung beschlossen wird.

Jetzt gab es zwar **am 6. Juli 2023 einen Informationsabend zum Thema Ortsentwicklung Langenstein**, bei der jeder Bürger seine Meinung kundtun durfte.

Doch beim wahrscheinlich größten Bauprojekt, welches Langenstein je gesehen hat, bei der geplanten Verbauung des Grünlands Dirnbergerstraße-Ost, ist die Meinung der betroffenen Bevölkerung nicht gefragt.

Hier wurde nur der bereits beschlossene Masterplan durch unseren neuen Ortsplaner DI Max Mandl vorgestellt. Bei diesem Projekt sieht man richtig gut, was aus günstigen, aber guten landwirtschaftlichen Flächen alles gemacht werden kann.

Wir hingegen hätten ganz einfach die Meinung der Langensteiner eingeholt und dann versucht, die gemeinsam erarbeiteten Ziele umzusetzen.

Bericht von Obmann Christoph Schmalzer

Vorerst kein Arzt in Sicht

In der Gemeinderatssitzung am 1. Juni 2023 informierte uns Bürgermeister Aufreiter darüber, dass der schon dringend erwartete Arzt für Langenstein nicht kommen wird. Dieser hat aus persönlichen Gründen abgesagt.

Die Ordination soll weiterhin frei bleiben, da man die Hoffnung nicht aufgibt. Aber es gibt noch zwei Wohnungen im ehemaligen Haus von Dr. Hohl, eine im Erdgeschoss mit 130 m² und eine im Kellergeschoss mit 80 m², diese sollen nun vermietet werden. Die Mietverträge sollen jeweils auf 3 Jahre befristet sein.

Antrag für Online-Gemeinderatssitzungen abgelehnt

Wir stellten bei der Sitzung am 30. März 2023 den Antrag, dass Gemeinderatssitzungen zukünftig online übertragen werden sollten. Geschlossen abgelehnt wurde dies von der SPÖ und FPÖ mit der Begründung, dass sich die Gemeinderäte und der Bürgermeister angreifbar machen würden, da man bei der Wortwahl sehr aufpassen müsse und man dann nicht mehr so einfach sagen könne, was man denkt.

Sehr schade, dass man dieses zeitgemäße Service nicht anbieten möchte. Unserer Meinung nach, wäre es eine gute Möglichkeit, der Langensteiner Bevölkerung das Gemeindegesehen nahe zu bringen und damit transparenter zu machen.



PRO-Familienwanderung zum Memorial und Seyr-Berg

Es nahmen etwa 20 Interessierte bei unserer Wanderung am 8. Juni 2023 teil. Wir starteten beim Gemeindeamt, dann ging es über den „Dirnberg“ zu den Baracken gegenüber dem Autohaus Ortner. Dort machte Bernhard Mühlberger mit uns eine Führung und erzählte, was bei den Workshops zum Thema Erweiterung Memorial Gusen alles besprochen wurde und was jetzt schon alles passiert ist. So erfuhren wir auch, was mit den jetzigen Baracken geschehen soll und er führte uns dann weiter zum Appellplatz, wo wir noch weitere interessante Informationen erhielten.

Bei der weiteren Wanderung überraschte uns dann leider eine Regenwolke und wir beschlossen, die Besichtigung des Bergglitzl auf ein anderes Mal zu verschieben. Ein harter Kern trotzte dem Regen, der Rest fuhr mit dem Auto zur Familie Seyr in Gusen-Dorf. Dort angekommen ließen wir im Stadl den restlichen Tag bei Musik und guten Gesprächen ausklingen. **Wir freuen uns schon auf das nächste Jahr, dann werden wir wieder einen gemeinsamen Wandertag unternehmen.**



Ein Dankeschön an unsere neuen PRO-Mitglieder,
denen die Zukunft von Langenstein,
ebenso wie uns, sehr am Herzen liegt ! 



Eröffnung Spielplatz in Langenstein

Am 25. Juni 2023 fand die offizielle Eröffnungsfeier des neu gestalteten Kinderspielplatzes in Langenstein statt. Bei besten Wetterbedingungen und mit Musik von DJ Peter wurde ein super Fest gefeiert. Es gab Leberkässchen und Getränke vom Kulturausschuss Langenstein, ein riesiges Kuchenbuffet von der Arbeitsgruppe „Langensteiner Spielplatz“, organisiert von Kerstin Dalpiaz. Die Kinderfreunde Langenstein stellten sich mit Kinderschminken und einer Hüpfmatte ein. Als kleines Highlight fuhr noch unsere Feuerwehr Langenstein mit ihrem neuen Tanklöschfahrzeug TLF 4000 vor und verspritzte die gesamten 4.000 Liter Löschwasser für alle anwesenden Kinder und sorgte damit für angenehme Abkühlung.

Wir möchten uns bei unserem Kulturausschuss-Obmann Christoph Schmalzer bedanken, der viel Zeit investierte, damit der Spielplatz wieder zu einem beliebten Treffpunkt werden konnte.



WWW.G-PLAN.AT
DURCHDACHTE GRUNDRISSE
ZEITGEMÄSSE ARCHITEKTUR



TERMINE 2023

- MI, jeder 1. i.M. PRO-Stammtisch im K2 (beim Gemeindeamt)
- SO, 30.07. Langensteiner Straßenfest (bei jeder Witterung)
- SA, 09.09. ATSV / EWA Catch-Wrestling Fight Night 5
- DI, 19.09. Gemeinderatssitzung



Mehr Infos auf www.pro-langenstein.at

Herausgeber & Medieninhaber:

PRO Langenstein, Obmann Christoph Schmalzer, Im Unterfeld 14b, 4222 Langenstein
M: +43 (0) 699 174 945 86, E: office@pro-langenstein.at

Grafik/Layout: PRO Langenstein Fotos: PRO Langenstein, Martin Fellinger